

## De l'art utile de se mettre au vert pour aider les autres dans un jardin flamboyant

Le Rotary Mortagne et le Perche organise samedi 3 mai des rencontres au Jardin François au profit de l'association ASPEC. Une action qui veut allier l'utile à l'agréable, la générosité au plaisir.

### MORTAGNE-AU-PERCHE

Claude-Marie Lony offre un large sourire. Sa passion pour les jardins fleuris exceptionnels, les roseraies, les palmeraies, les jardins japonais et anglais, porte ses fruits.

### Le bien-être à travers la nature

La présidente du Rotary Mortagne et le Perche a choisi cette année la thématique sur le bien-être des citoyens à travers la nature. Traditionnellement, le Rotary offre un gala d'allure plutôt conventionnelle pour apporter une aide financière à telle ou telle association sélectionnée.

### Elle a opté pour un événement atypique et original

Claude-Marie Lony a décidé de rajeunir l'événement à travers Le Jardin François qui va servir d'écrin à une soirée concoctée avec soin au profit de l'ESAT.

«Le 'club service' dédie son action au mieux-être humain d'une façon générale. Pour ce faire, il faut un projet, un lieu et une institution. Cette année, nous avons choisi d'aider l'ESAT, l'Établissement Social d'Aide au Travail, du moins sa partie horticole pour être en lien avec notre thématique».

Nicole Mazzella, directrice générale de l'ASPEC, l'association mortagnaise qui accueille et soigne des personnes épileptiques et cérébro-lésées acquiesce. L'ESAT reçoit 51 personnes, des adultes en majorité, qui vivent dans le foyer d'hébergement de l'ASPEC et

produisent un travail de qualité à l'ESAT.

«Le deuxième employeur de la ville dispose d'une activité commerciale et d'un chiffre d'affaires.

NICOLE MAZZELLA

La DG insiste sur la notion d'inclusion à travers les arts, la culture, la nature et l'emploi. Elle permet aux personnes en situation de handicap générée par une épilepsie sévère ou une atteinte cérébrale, de travailler, de se montrer et de s'intégrer aux autres, aux «valides».

Les activités professionnelles se conjuguent au sein de la blanchisserie, de la menuiserie, du conditionnement et de l'horticulture. C'est à cet endroit que le Rotary a décidé de faire son entrée.

### Une enveloppe de quelque 2000 €

Il souhaite offrir à l'association les gains de la soirée et espère 2 000 € pour financer l'achat de machines électriques qui remplaceront les anciens outils thermiques. Une démarche qui vise à limiter le bruit, le poids, la dangerosité des matériels et en conséquence à améliorer les conditions de travail au quotidien des travailleurs de l'ESAT. Pour l'heure, Claude-Marie Lony et l'équipe du Rotary peaufinent les détails d'une Journée qu'ils veulent exceptionnelle. Au sein du Jardin François, pensé par Gérard François et travaillé par la main de l'Homme, l'équipe du Rotary a souhaité faire partager aux visiteurs le bonheur d'épouser l'esprit d'un amoureux de



De gauche à droite, Sophie Picard, Nicole Mazzella, Claude-Marie Lony, Joël Lenoir, Mathilde Leroy, Cindy Fouré et Vincent Boisgontier dans les serres de l'ESAT. JM

paysages et de voyage.

«La soirée commence à 17 h et compte tenu de la beauté et de la diversité de ce jardin, nous laissons aux visiteurs 1 h 30 pour cheminer dans un lieu vraiment fascinant.

CLAUDE-MARIE LONY

Il s'agit de passer d'une lande fleurie à une colline de magnolias, de longer un ruisseau aux senteurs de menthe pour vibrer au son des feuilles frissonnantes des arbres dans un sous-bois original. Un plaisir végétal comme un avant-goût des trésors à venir. À 18 h 30, place à trois conférences, la première sur les plantes sauvages,

la deuxième sur le jardin spirituel et la dernière sur le retour de la vigne dans le Perche.

### Pauses mélodiques

L'équipe du Rotary a pris soin d'intégrer des pauses musicales, des respirations exécutées à la flûte traversière et au piano pour animer une soirée qui se veut joyeuse et amicale.

Après une présentation de l'ASPEC, de sa mission et de ses besoins, un buffet dînatoire préparé par le traiteur de Saint-Germain-de-la-Coudre, Gauthier Traiteur, et servi dans la vaste salle de réception de la ferme restaurée, permettra à qui le souhaite d'enchérir lors de la vente animée par Marie du Sorbet. «La vente aux enchères va permettre de proposer de

jolis objets, des œuvres en tissu, des boutis, des pièces en porcelaine, des herbiers, des tableaux, une trentaine d'œuvres au total, toutes en relation avec la nature» conclut Claude-Marie Lony.

• Jeanne Morcellet

■ Soirée du samedi 3 mai, Rencontres au Jardin François au profit de l'ASPEC, soirée du samedi 3 mai à partir de 17 h 00. Participation par personne: 42 € (20 € par enfant jusqu'à 11 ans) avec ticket d'entrée réutilisable pour une seconde visite du Jardin jusqu'au 3 mai 2026. Bulletin d'inscription à télécharger sur: rotary.club.leperche@gmail.com